EN ALCAZAR DE SAN JUAN

Un gran acto de propaganda republicana

En el exprés de Andalucía llegaron a Alcázar los señores Lerroux, Marsá y Giral, de la Junta Nacional de Alianza Republicana, acompañados de los señores Torres Campañá, Blasco, Arrazola, Sánchez y Zorrilla, de la comisión de propaganda y de la secretaría de dicha junta.

En la estación los esperaban, los señores Paniagua, Alberca, el veterano don Pedro Vicente Gómez, con numerosas comisiones de los pueblos de la comarca.

En manifestación expontánea, fueron todos al Círculo de la Unión amablemente cedido en obsequio a los foras teros y donde se hizo la presentación de las nutridas comisiones de los pueblos de la comarca, tanto de la provincia de Toledo, como de la de Ciudad Real.

A pesar de no haberse anunciado apenas, acudieron al banquete más de doscientas personas, entre las que recordamos de Valdepeñas, Anselmo Rodero, Victoriano Merlo, Albí, Alfonso Ortiz, Hermenegildo León, Juan Vicente Ortiz, Paulino Hernández, Alfonso Grande, Pedro Bernardos, Jerónimo Mejías, Segura y Julián Calvo.

De Tomelloso, Quirós (Luis y Francisco), Ramón Compte, Ramón Montero y Manuel Pastrana.

De Herencia, Gimenez Moraleda, Gómez Lobo, (Enrique y Vicente) Tajuelo, Alfonso Muela y Ramón Giménez.

De Criptana, Romeral (Victoriano y Leovigildo), Ortíz, Angulo, Julián Gómez, Diaz Hellín, Sañoso, Alarcos, Quirós, Navarro y Eduardo Rubio.

De Pedro Muñoz, el Dr. Izquierdo y don Jesús Hidalgo. Más representantes de Camuñas, Quero, Villacañas, Almuradiel, Manzanares, Daimiel, Villa franca de los Caballeros y otros pueblos. En nombre de LIBERTAD asistieron nuestros compañeros, Colás, Izquierdo y Tolsada.

En el salón-comedor del Círculo se sirvió una espléndida comida en la que reinó cordial fraternidad, signifi candose por su entusiasmo las aclamaciones de la Alianza Republicana.

Se dió cuenta de varias adhesiones de los republicanos de Mora, Consuegra, Madridejos, Solana, Santa Cruz de Mudela, etc. y se leyó un expresivo telegrama del Dr. Morayta. Abriéronse las puertas del salón donde entraron a escuchar los discursos más de mil personas.

A la hora de los brindis, ofreció el banqu te el *Dr. Alberca*, en nombre de los republicanos de Alcázar, seña ando las cualidades de don Alejandro Lerroux como gobernante, al que testimonia en nombre de todos la ratificación de su fé republicana. Fué muy aplaudido.

En nombre de LIBERTAD, semanario que redactado en su mayoría por socialistas, es periódico republicano, socialista y laicista, habló nuestro compañero José Maria Sánchez Izquierdo Afirmó que no asistía al acto como socialista, sino en representación del periódico, y en nombre de este pidió a todos los republicanos se uniesen para conseguir lo que para socialistas y republicanos es necesario realizar inmediatamente. La implantación de la segunda República española (Aplausos). No cree en la sinceridad de las promesas de vuelta a la normalidad, ni que se celebren elecciones, pero si estas se llevaren a cabo, tened presente que un grupito de señoritos compracensos, capitaneados por el nieto de Martínez Campos y el aprovechando intelectual administrativo Sangroniz, viene con la consigna de que los manchegos por dos duros venden su voto

diciendo que no esperen elecciones, que eso es cosa de los republicanos, cuando sin claudicaciones ocupen muy pronto el poder. (Muy bien).

D. Manuel Albi, del Comité de Alianza en Valdepeñas, combate a los elementos monarquicos, que pretenden continuar su labor de falseamismo el la voluntad nacional. Significa su confianza en el resurgimiento de las fuerzas liberales de la Mancha.

La Comisión de Propaganda designó al abogado *D. Mariano Arrazola* para que expresará la significación de su labor, que se va extendiendo por toda España.

Relata con frase gráfica sus impresiones durante la Dictadura y expone su fé en el porvenir de España, por que después de la gran tormenta política que todo lo arrasó, lucirá el sol de la Libertad. (Gran ovación).

El Catedrático *Dr. Giral*, en nombre de la organización de Alianza Republicana de Madrid, explica la virtualidad de la ideología republicana en todos los ordenes de la actividad nacional. Hace notar la responsabilidad de los republicanos para merecer y conquistar la República. Defiende la unidad de acción entre todos, como medio de aproximarnos al éxito, unidad que es el fundamento de Alianza Republicana como núcleo central de todas las fuerzas republicanas de España. (Grandes aplausos).

Al levantarse a hablar el *Sr. Lerroux* es objeto de una clamorosa ovación que se repite varias veces.

Agradece las manifestaciones de simpatía como compensación a las amar guras de la lucha. Las recoje para adherirse al homenaje que en estos mismos momentos se tributa a Pablo Ig'esias.

Dedica un sentido párrafo a enaltecer la obra de aquél hombre. Repite que la Humanidad en su lucha por el Progreso va marchando de cumbre en cumbre, marcándolas con cruces simbólicas, y así en una de ellas quedó clavado un día Ferrer, y en otra aparecerá el nombre de Pablo Iglesias como redentores de la Humanidad. (Grandes aplausos y vivas a Pablo Iglesias)

Alude también a la obra de los grandes hombres de la primera República, que cayó por su buena fé y por su candor. Venimos con el corazón lleno de cordialidad para todos, incluso pa ra los que no son amigos; solo pedi mos lealtad y espíritu de abnegación, sin que tenga importancia para la acción; los matices dentro del republicanismo; una Democracia necesita esas diferenciaciones, que no obstan para que estemos siempre en la brecha los que de verdad sentimos el ideal. Se ha preciso que predomine el sentido político: no jaleando nosotros mismos diferencias nimias, y garantizando al País una República seria y eficaz, con un mínimo de libertad para todos, basada en el sufragio universal, por medio de Cortes Conslituyentes, con tolerancia para todos, incluso los más raros idealismos, pero dispuesta obrar con toda rápidez para ganar el tiempo perdido en tantos años de dominación monárquica.

Lea Vd. LIBERTAD

Ahora se piensa en ir viviendo, resucitando las viejas oligarquias, al solo